

maux, l'achorion schenleinsi. Le malade se présente rarement au début de la maladie. C'est à la deuxième période, alors que le mal est bien établi, qu'il est permis presque toujours de constater la lésion qui n'offre alors que peu de difficulté à être reconnue.

Les poils sont altérés, perdent leur brillant, deviennent décolorés et se détachent avec facilité. Autour des cheveux se forment des couches concentriques d'un blanc jaunâtre, terne, qui forme des séries de reliefs circulaires rappelant l'aspect des nids d'hirondelles (Brocq) ayant au centre un poil. C'est ce que nous appelons une cupule ou un godet. L'odeur de souris ou d'urine de chat qui s'en exhale est particulière et caractéristique de cette affection qui peut quelquefois guérir d'elle-même, et qui est suivie d'alopecie cicatricielle définitive.

*Siège* : C'est au cuir chevelu spécialement qu'évolue le favus. On l'a, quoique bien rarement, observé à la barbe. Il faut donc savoir, dit Besnier, que le sycosis favique existe à la face. Il n'est pas rare de l'observer sur les parties glabres ; au visage, au nez, aux sourcils, aux membres et aux ongles.

*Traitement* : Le traitement curatif est d'une longueur désespérante ; il doit être prolongé même après la guérison apparente pour éviter des récives qui se produisent presque constamment. Ce traitement est presque identique à celui de la trichophytie du cuir chevelu.

Contre le favus des parties glabres, après avoir énucléé avec soin les godets, avec un corps gras et du savon noir, on fait des applications parasitaires et de préférence avec la teinture d'iode ou du sublimé.

*Trichophytie* : Elle est causée par un champignon parasite de l'homme et des animaux, le trichophyton tonsurans.

Il y a la trichophytie :

1. Du cuir chevelu (teigne tondante, herpès tonsurans).
2. De la barbe (sycosis parasitaire).